

---

# Verkehr richtig planen

## *Kolloquium verbindet Forscher und Praktiker*

Ein Kolloquium zum Thema »Integrierte Verkehrsentwicklungsplanung heute« fand am 15. Oktober 2012 (nach Redaktionsschluss) an der TU Dresden statt. Wissenschaftler und Kommunalpolitiker tauschten sich über Forschungsstand und Planungspraxis aus.

Bei solchen Verkehrsentwicklungsplanungen ist es keine leichte Aufgabe, allen Herausforderungen in Bezug auf Klimaschutz und gesunde Umwelt, steigende Kosten, demografische Veränderungen,

sich diversifizierende Lebens- und Mobilitätsansprüche, wirtschaftliche Entwicklung, Verkehrssicherheit sowie viele andere Belange gerecht zu werden. Gegenwärtig sind viele deutsche Städte in solchen Planungsprozessen aktiv. Die Landeshauptstadt Dresden hat vor knapp drei Jahren begonnen, ihren Verkehrsentwicklungsplan für den Zeithorizont 2025 und darüber hinaus (VEP 2025plus) zu erarbeiten und die Weichen für die Zukunft zu stellen. Das Kolloquium hatte auch das Ziel, die Dresdner Erfahrungen mit denen aus anderen Städten zu verknüpfen und damit nicht nur den Dresdner Planungsprozess zu bereichern und zu qualifizieren. **UJ**